



Landeshauptstadt München, Mobilitätsreferat
80313 München

Georg Dunkel
Berufsmäßiger Stadtrat

An die
Die Linke / Die PARTEI Stadtratsfraktion
München
Rathaus
Marienplatz 8
80331 München

Datum:
07.08.2025

Bahnhof Laim ist nicht mehr barrierefrei – Hol- und Bringservice für Anwohner*innen

Antrag Nr. 20-26 / A 04664 von der Die Linke / Die PARTEI Stadtratsfraktion München
vom 28.02.2024, eingegangen am 28.02.2024

Sehr geehrte Damen* und Herren*,

in Ihrem oben genannten Antrag fordern Sie die Einrichtung eines Hol- und Bringservices für Anwohner*innen, die auf dem Laimer Bahnhof angewiesen sind.

Wir bitten die verspätete Beantwortung zu entschuldigen. Die Geschäftsordnungsfrist konnte aufgrund personeller Kapazitäten leider nicht eingehalten werden. Wir bedanken uns für die gewährte Fristverlängerung.

Zu Ihrem Antrag vom 28.02.2024 können wir Ihnen Folgendes mitteilen:

Für die barrierefreie Zugänglichkeit zum Laimer Bahnhof ist generell die DB InfraGo als Eigentümerin des Bahnhofes zuständig. Aufgrund der Umbaumaßnahmen im Zuge der zweiten Stammstrecke ist diese vorübergehend nicht gewährleistet. Generell achtet die Deutsche Bahn jedoch darauf, die Einschränkungen für Fahrgäste der S-Bahn München möglichst gering zu halten. Leider ist dies aufgrund beengter baulicher Gegebenheiten nicht immer möglich.

Das Mobilitätsreferat bedauert ebenfalls, dass der Bahnhof Laim über einen verhältnismäßig langen Zeitraum nicht barrierefrei erreichbar ist. Ein Erfordernis für einen parallel verkehrenden Shuttle besteht aus Sicht des Mobilitätsreferates nicht. Der Einzugsbereich des Laimer Bahnhofs ist mit anderen barrierefrei zugänglichen öffentlichen Verkehrsmitteln erschlossen. Mit der Linie 130 ist es beispielsweise möglich, direkt nach Pasing zu kommen, von wo aus ein barrierefreier Umstieg möglich ist. Auch stadteinwärts kann diese Linie genutzt

werden – ein barrierefreier Umstieg ist beispielsweise an der Westendstraße in die U4 und U5 möglich oder an der Agnes-Bernauer-Straße in die Tramlinie 19. In Nord-Süd Richtung verkehren unter anderem die Linien 51 sowie 151, mit denen beispielsweise der Romanplatz (Umstieg zu den Tramlinien 12, 16 und 17), der Laimer Platz (Umstieg zur Buslinie 57 oder zur U5) oder die Ammerseestraße (Umstieg zur Tram 18) erreicht werden kann. An all diesen Haltestellen ist ein barrierefreier Umstieg möglich.

Um Kenntnisnahme von den vorstehenden Ausführungen wird gebeten. Wir gehen davon aus, dass die Angelegenheit damit abgeschlossen ist.

Mit freundlichen Grüßen



Georg Dunkel
Berufsmäßiger Stadtrat
Mobilitätsreferent